
Gesamtvorstandssitzung vom 19. Juli 2022 

Anwesende Vorstand: Torsten Laabs, Dorothea Meyer, Petra Laabs (komm.)               
Es fehlt entschuldigt: Juliane Stahlfast 

Anwesender Gesamtvorstand: Uwe Marszalek, Monika Freers, Heinz-Jörg 
Horsch, Günther Krüger, Werner Schäfer, Thomas Wenneborg, Ilona 
Vogelsang, Dietmar Matej, Horst Wolfrum, Marcel Hevernick 

Es fehlen entschuldigt: Manfred Behrens, Thomas Gerstenberg, Werner Enter, 
Rainer Föllmer, Monika Krause, Lutz Dieckmann, Walter Thom 

Es fehlen unentschuldigt: Björn Blome, Herbert Wollmann, Rainer Furche, 
Katrin Opitz 

Beginn der Sitzung 19:00Uhr. 

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung                   

Torsten Laabs eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden und stellt 
Marcel Hevernick (Wasserwart) und Petra Laabs (kommissarische 
Schriftführerin) vor. 

TOP 2: Verlesen und genehmigen des Protokolls vom 15.03.2022 (per 
Mail versendet)                                                          

Das Protokoll wurde verlesen und einstimmig genehmigt.          

TOP 3: Bericht des Vorstandes                                                        

Torsten Laabs berichtet: 

 Wasser: Im Narzissenweg gab es Pfingsten einen Rohrbruch mitten im 
Weg. Dort waren die neuen Wasserwarte mit Unterstützung von 
Herrmann Bachmann bereits aktiv. In der Salzburger Straße/Ecke 
Dahlienweg war auf der linken Seite ein Schieber defekt, wurde 
behoben. 

 Lampionfest: Auch in diesem Jahr wird kein Lampionfest stattfinden. 
Eine Erklärung warum, ist auf der Homepage zu finden und wird auch in 
der Augustausgabe der Gartenzeitschrift veröffentlicht. In Planung ist 
bereits die Weihnachtsfeier mit Jubilar-Ehrung in den Räumlichkeiten 
der Martin Luther Kirche am 18.12.2022 in der Zeit von 15 Uhr - 18 Uhr. 

 Wirt: Bisher gab es keine Reaktion auf die Kündigung. Der Wirt hat dem 
Verein das Wasser abgestellt.  

 Vereinsheim: Das Vereinsheim wurde in diesem Monat komplett neu 
gestrichen. 



 Gemeinschaftsdienst: Im April, Mai und Juni sehr gut besucht. Im Juli 
schlechte Beteiligung. Das Problem der Planbarkeit von 
auszuführenden Arbeiten bleibt nach wie vor bestehen. (Wir wissen 
nicht ob bzw. wie viele Gartenfreunde erscheinen)  

 Der Garten im Tulpenweg 78 ist nun komplett geräumt worden. Hier 
könnte in der Zeit, in der der Garten nicht verpachtet ist, 
Gemeinschaftsdienst geleistet werden. (Vermeidung von Verkrautung 
des Gartens.) Dieser Garten ist momentan der einzige nicht verpachtete 
Garten. 

 Allgemein: Es sind viele neue Häuser entstanden, alte wurden 
abgerissen. Viele Gärten sind vernachlässigt, gegebenenfalls muss es 
hier wieder Mängelrügen geben. 

 Info vom Bauordnungsamt, das bei uns 5 Behelfsheime ab Oktober 
2022 abgerissen werden. Erikaweg 17, Narzissenweg 10, Irisweg 21 
sowie 2 Häuser im Rosenweg. Sofern Abrisstermine bekannt sind, 
werden diese den Wegewarten mitgeteilt. 

 Bäume: Die große Pappel im Tulpenweg muss auf Sicherheit überprüft 
werden. Der Landesverband wurde bereits angeschrieben. 

 Die Kasse ist immer noch gut gefüllt. Alle Rechnungen, bis auf die 
Malerrechnung, sind bezahlt. 

 Strom: Die Ursache des hohen Stromverbrauchs konnte nicht geklärt 
werden. (Hoher Verbrauch seit dem der Bierwagen betrieben wird.) 
 

TOP 4: Berichte aus den Wegen 

 Uwe Marszalak - Asternweg - Ein Baum ist in seinem Garten 
abgebrochen. Die Bahn (DB) ist informiert. 2 Bäume in den Gärten des 
Gartenfreundes „Schange“ müssen gefällt oder gekürzt werden, weil 
diese in die Stromleitung wachsen. Die Breite des Weges zwischen dem 
Papageienhaus und dem gelben Haus beträgt weniger als 3 Meter, weil 
zu beiden Seiten das Strauchwerk nicht zurückgeschnitten ist.  

 Heinz-Jörg Horsch - Erikaweg – Gemeinschaftsdienst war Ende Mai. 
Die Wegetafeln wurden tiefer gesetzt. Die Schranke ist in Stand gesetzt 
worden. Der Weg wurde gesäubert. Der Durchfluss im Graben wurde 
frei gekratzt. Namensschilder sollten alle angebracht sein. 

 Dietmar Matej - Hyazinthenweg - Hinten im Weg (bei der Zapfstelle) gibt 
es ein Leck. Eventuell ist der Schieber verdreckt. 

 Thomas Wenneborg - Salviaweg - Die Wegetafeln müssen erneuert 
werden. T.W. kümmert sich. Gräben müssen ausgekoffert werden. Im 
Graben zum Sonnenblumenweg ragt ein blaues Rohr aus der Erde. Hier 



soll geprüft werden, ob dort eine Wasserleitung verläuft. Die Löcher im 
Weg wurden mit Schlacke aufgefüllt. 

 Werner Schäfer - Narzissenweg - Die Löcher im Weg wurden mit 
Schlacke aufgefüllt. Leider ist der Zustand des Weges im Carolinenweg 
(Hufe) sehr schlecht. Dieser grenzt direkt an den Narzissenweg. Es gab 
2 Einbrüche im Weg. 

 Günther Krüger - Irisweg - alles in Ordnung 

 Monika Freers - Chrysanthemenweg – Die Arbeit gestaltet sich 
schwierig, weil fast alle Gärten in privater Hand sind. Bei brach 
liegenden Gärten kann zumeist auch niemand ermittelt werden. 

 Thomas Gerstenberg (in Abwesenheit) - Heuermannskamp-Eventuell 
müssen einige Bäume entfernt werden... 

TOP 5: Verschiedenes 

 Torsten Laabs: Wegetafeln und Pfähle müssen erneuert werden, 
eventuell über eine Firma oder vom Martinshof.                                                  
Torsten Laabs bittet um Ideen, wie das umgesetzt werden kann, 
eventuell auch im Gemeinschaftsdienst. 

 Thomas Wenneborg schlägt vor, den Gemeinschaftsdienst auf 3 
Stunden zu reduzieren. Es gab 3 Einbrüche im Salviaweg 

 Torsten Laabs weist erneut daraufhin, die Häuser abzuschließen, wenn 
man im Garten beschäftigt ist. 

Torsten Laabs beendet die Sitzung um 20.05 Uhr mit einem dreifachen "Min 
Land". 

 

 

__________________________                            __________________________ 
  1. Vorsitzende Torsten Laabs        1. Schriftführerin Petra Laabs (komm.) 
 

 

 

 

 


